

Ein langer Schlaf.

Am 13. April 1802 gieng Andreas Herzeg, ein ziemlich wohlhabender Landmann aus dem Dorfe Uhorzka im Neograder Komitate in Ungarn, mit dem frühesten Morgen nach einem andern Dorfe, um Breter einzukaufen. Auf dem Heimwege sprach er um die Mittagzeit bei seinem Bruder in Bercešno ein, um sich mit diesem über eine gewisse Angelegenheit zu besprechen. Als er von da seinen Weg, der über einen Berg führte, nach Hause fortsetzen wollte, erhob sich ein dicker Nebel mit Schneegestöber, vor welchem er sich in eine Felshöhle, in welcher etwa für drei Menschen Platz war, verbarg. Hier befiel ihn ein Schlaf, der bis zum 8. August, also volle 16 Wochen, dauerte, ohne daß Herzeg in dieser Zeit irgend eine Nahrung genoß. Bei seinem Erwachen befand er sich ganz matt und kraftlos, und die Kleider waren auf der Seite, auf welcher er gelegen hatte, verfault. Mühsam schleppte er sich nach Hause, wo man ihn verunglückt geglaubt hatte, und ihn daher kaum aufnehmen wollte. Bis zum 8. Tage nach seiner Rückkehr konnte er, wegen Schmerzen in den Kinnladen, den Mund nicht öffnen, und nur einige Flüssigkeiten als Nahrung genießen. Am 4. Tage nach seiner Rückkehr schon nahm er das heilige Abendmahl, weil er seinen baldigen Tod erwartete. Dann schlief er abermal 3 Tage, und erwachte von selbst, nachdem im Kopfe sich ein Geschwür geöffnet hatte, daran das Eiter zu beiden Ohren heftig hervorquoll. Jetzt war seine Krank-

heit gehoben, und der Mann erholte sich zusehens wieder, so daß er seine vorigen Kräfte wieder erlangte. Er lebt noch und befindet sich vollkommen gesund. Die Wahrheit dieses Ereignisses ist durch gerichtliche Protocolle hinlänglich bewährt.

Pandorens Büchse und ihre Nachfolgerinnen.

Die Büchse der Pandora ist
(Was schon, wie ihr ja Alle wißt,
Wir bei den Alten lesen)
Der Uebel Eig gewesen.

Weil nun so manche alte Frau
(Wie wir das Ding oft recht genau
In Perenmährchen lesen)
Des Bösen Eig gewesen:

So kam für „alte Weiber“ auch
Der Ausdruck „Büchsen“ in Gebrauch.
Ihr, die ihr dieß gelesen,
Es ist mein Spaß gewesen.

R-1.

Sinnige Namens-Veränderung.

Es hat sich Herr Winkler, wie bekannt,
Als Dichter Theodor Hell genannt,
Und mit Recht; denn er hat durch sein Dich-
ten eben
Sich aus dem Winkel in's Helle begeben.

R-1.

Ernst Müller, Redakteur.